

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VII

PALMA DE MALLORCA
Sábado 1.º de Abril de 1916

Núm. 2.134

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

La compra de votos

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una circular a los funcionarios de su jurisdicción, ordenándoles que sean enérgicos en la persecución de los delitos por compra de votos. No es ésta la primera vez que el Ministro del Ramo o el fiscal del Supremo hacen esas pertinentes recomendaciones; y tampoco en la próxima contienda será la primera vez que se corrompa el cuerpo electoral y queden impunes esos delitos.

Cierto que ya han sido castigados algunos distritos por inclinados a la venalidad, dejándoles sin representación parlamentaria, pero semejante sanción casi reviste los caracteres de un regalo, esto es, de miel sobre hojuelas, la miel de las talegas que se reparten cuando la elección y las hojuelas de no tener diputado, que si a veces es éste mandatario, servidor de los intereses que representa, más comunmente es un mandarin insoportable.

Con más que, a mi juicio, hay que distinguir entre las circunstancias que se suelen dar en el que se vende y las que concurren en el comprador, entre el que peca por la paga, y el que paga por pecar. Un pobre que, trabajando penosamente todos los días del año, con dificultad puede en muchos de ellos dar de comer a sus hijos, es difícil que rechace la tentación de las pesetas que se le ofrecen por emitir el sufragio. Ese pobre peca, pero el pecado tiene atenuación y hasta disculpa. Quien no la tiene es el que compra los votos. Nadie le obliga a éste a presentar su candidatura. Nada se pierde en la mayoría de los casos con que no sea diputado. Va, por otra parte, sin honor y sin autoridad a las Cortes el que abre sus puertas con la ganancia de la corrupción. Esto no tiene vuelta de hoja.

Pues si no la tiene, lo que hay que hacer es castigar en primer término y duramente a los compradores de votos. Está bien que se castigue a los distritos, no está mal que se les dé su merecido a los Judas que por los treinta dineros del candidato rico traicionan y venden al candidato de sus ideas, pero aun estaría muchísimo mejor que se cosiera a un proceso y se enviara a la cárcel al candidato que corrompe al cuerpo electoral. Cuando de esos manejos se viera que granjearan algunos, en vez de un acta, un grillete, ya se tentaría la ropa los otros traficantes y cuando los electores honrados arrastraran sencillamente a alguno de los candidatos que tratan de comprarlos, se acabaría esa vergonzosa práctica.

Naturalmente, que sería mejor y más eficaz, acabar con el corrompido sufragio.

Miguel Peñafór.

Madrid, Marzo de 1916.

Instalaciones eléctricas

Alumbrado y Timbres
EL ÁGUILA—BROSSA, 30

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Del libro de notas del Explorador

III Domingo de Cuaresma
Leyendo la orden

Mañana no subiremos como el águila hasta las alturas vertiginosas de la sierra. Nuestra excursión será humilde, como la de los tiernos recentales, por el ancho campo de nuestra llanura palmesana.

Andando...

Ya en 1505 nuestro Rey Jaime II, de gloriosa memoria, intentó el desvío de la Riera, sin duda para evitar molestias a nuestros antepasados, los habitantes de la floreciente Ciudad de Mallorca. Después de siglos de abortar planes, por fin se cambió la última etapa de su curso. Partiendo de nuestra Casa del Sitjar, la Riera de hoy es la Riera de siempre, con su habitual sequedad, con sus breves y desiguales períodos de afluencia, con sus balsas y sus charcas, enemigos incorregibles de la higiene.

Después de oír la Santa Misa y escuchar la explanación del Santo Evangelio, en nuestro Oratorio blanco, dejamos el viejo Baluarte, nos hundimos en el cauce, y caminos sobre yermo suelo de pedriscos alisados.

¿Fariseos?

Todavía repertuce en nuestros oídos la explanación del Evangelio. ¿Quiénes serán los que escancian por doquier su cálix de alegrías exóticas, brindándonos los placeres urbanos, importados de otros climas y lugares? ¿Es posible establecer parangón entre los manoseados placeres del mundo y los placeres que natura nos brinda? Yo de mí sé decir que, cada domingo, cuando llega la noche, dejo con tristeza este campo que nos invita a triscar sin tino, y a gozar con el descubrimiento de sus secretos; y luego, entre estas oscuras callejas ciudadanas, evoco durante los seis días sucesivos las emociones probadas durante la última excursión, y vivo pensando en la próxima. Cuando ésta falte, después de hundirme en el polvoriento paseo ciudadano o en el vaño del cine, me encierro en mi cuarto, dolorido muchas veces, porque lejos de la luz campesina, fui... menos hombre.

Las primeras amapolas

Si es duro el suelo que vamos pisando, es muy dulce mirar la blancura inofensiva del pedrusco, el límpido azul de nuestro cielo, la verde hiedra y el jaramejo que cubren los ribazos. ¡Subamos arriba, camaradas! He aquí que Marzo se nos presenta gentilísimo, eternamente remozado, en esta mañana vestida de mil colores. No han escanciado la alegría que natura exhibe, los asombrosos profetas del *esplin*, desde Leopardi, «el cisne negro de Recanati», hasta Schopenhauer y Nietzsche y sus tristes e inconscientes imitadores.

Cuando la Creación entera prorrumpie en gritos de alborozo en presencia de su Criador; cuando el monte y el llano, la roca y la colina se estremecen de alegría; cuando la fuente y el arroyo corren a su destino, bendiciendo la obra de Dios; cómo abundan las almas melancólicas que permanecen inaccesibles a las alegrías sinceras, y perseveran en silencio tétrico y siniestro, a pesar de las báquicas risotadas y morbosas cargadas de que se revisten sus alegrías de orope?

Huyamos, camaradas, de los apóstoles del *esplin*; cuando llegue la noche, volveremos a la ciudad, dejando en todas partes un reguero de la alegría sincera, que natura sabrá inocularnos.

Con el éter diáfano que esparce sobre hojas y flores las gotas del rocío; con

la yerba que se levanta de las junturas de las piedras; con las flores primaverales que coronan la yerba; con las mariposillas blancas, negras, de mil colores, que aletean sobre yerbas y flores; con las hojillas tiernas recién brotadas de los árboles (nuestros antepasados, como Bismarck decía); con la última nieve de los azahares; con los nidos contruidos entre el follaje; natura nos recuerda, en esta mañana de Marzo gentil, la penitencia de la vida, que conviene evocar en nuestras horas tristes, y la espléndida alegría de sus eternos festines.

Ved, amigos, como las primeras amapolas colorean de grana sobre el verde sembrado.

Es fuego que precisa inocularnos, para salir del invierno de la vida más hombres.

Necrópolis

Pasamos junto al muro funerario; el sepulturero abre la verja; el ruido de las llaves, el forcejeo de los goznes, no nos asustan. No creemos en los muertos, creemos en la vida; el genio de los hombres no muere; ¿sentís como aletea sobre las sepulcros?—Sus obras de virtud y de entendimiento, sus monumentos que ni el tiempo pulveriza, ni olvida la memoria. Ved la Cruz, como extiende sus brazos, entonando el himno triunfal de la vida sobre el polvo humilde que dejaron los que ya en el Cielo viven. Paseemos adelante, camaradas; mas, escuchad: ¿Na le oís? Es un ruisenor que oculto entre el ramaje de un ciprés funerario, mirando al Cielo, entona alegre una canción de amor...

Adelante

A medida que adelantamos, costeados los viejos predios de *Son Simonet*, *Son Trillo*, *Son Daumau*, *Palma la Bella* se nos presenta más sugestiva con sus numerosas agujas, con sus macizas torres, con su Catedral inmensa, con sus mutiladas murallas.

Después de un rodeo amenísimo, por la acequia hundida en la verduza de un trigal, avanzamos hasta *Ca l'Ardiaca*. *Ca l'Ardiaca* es inmenso, fuerte como un castillo feudal, de formas rítmicas y clásicas como el palacio de los grandes. En otro tiempo perteneció a los descendientes del Marqués de Vivot. ¡Lástima que les asustara el vecindario de *Son Trillo*! El Palacio no es ya lo que sería en sus épocas de esplendor; aquellas ventanas deberían abrirse otra vez; aquellos espléndidos salones artesanos evocan tapicerías y cornucopias, sillones de roble y de cuero, arquillas de caoba y marfil. ¡Qué espléndido edificio para conservatorio de arte retrospectivo! ¡Si ésta Palma nuestra, ya que no, edificara buenos edificios, supiera al menos conservar algo de lo clásico...!

La hora de la comida

Atravesando varios patios y arcadas, llegamos a la parte occidental del desmantelado Palacio. El panorama es incomparable; a nuestros pies corre, por amplia acequia, una corriente de agua clarísima; habares y campos de trigo forman tapicería graciosísima, cuajada de flores y mariposillas, perfumada a lo oriental, con el acre de la madre tierra y la ambrosía del Cielo... Mirando hacia adelante, el contorneado cauce de la Riera, algunos robles y encinas, algunos olmos y matorrales que se miran en las escasas aguas de las carcas; trigales inmensos que rodean las numerosas alquerías y granjas de labor; un brazo de mar que se extiende hasta rozar, según parece, los pinares de Bellver; en la altura, el famoso Castillo, donde pasó días tristes el gentil Carlos de Viana, donde la esposa frágil del Rey Don Juan repartía beneficios y empleos; pinadas extendidas hasta los cerros de Na Burguesa y la mole de *Son Vida*; almendrales adornados con el último azahar y llenos de hojillas recién brotadas... Bajo los seculares laureles de *Ca*

l'Ardiaca, preparemos la comida: sopas mallorquinas, huevos; leche recién ordeñada; agua clara de la fuente...

La Maestra

Hoy la Madre Naturaleza nos obsesiona con el zumbido de sus abejas hacendosas, con la variedad de mariposillas, con la flora recién nacida al beso de la temprana primavera. Dejemos los puentes, las prácticas; llenemos hoy nuestras retinas con los paisajes espléndidos de luz, y nuestros entendimientos con los conocimientos que natura quiere descubrirnos.

Llegó la hora

Partamos; la caridad nos llama a otra parte. Cuando la primera luna primaverales luzca sobre los campos, ya veremos los almendrales llenos de fruto, los trigales llenos de espigas, los matorrales llenos de crisálidas, el poema gráfico y sonoro de vida triunfal y ubérrima. Este año el estío se adelanta.

Servicios

Ayer acudimos a extinguir un incendio; llegamos casi los primeros y ayudamos con todas nuestras fuerzas. Hoy, en el Velódromo, hemos custodiado el dinero que la caridad ha ofrecido para la Infancia; hemos atendido a una señora desvanecida y hemos prodigado auxilios a un muchacho herido en una caída de un terraplén. Cerremos, complacidos del día, esta página del libro de apuntes.

Ingenuo, *Explorador Palmesano*

Hecho prodigioso

Con este título publica nuestro colega «Diario de Valencia» las siguientes líneas:

«No queremos llamarlo milagro para adelantarnos al fallo de la autoridad eclesiástica, a quien compete el declarar milagroso un suceso. Sólo por mera información publicamos lo acaecido anteaayer 21 de Marzo junto al artístico y monumental sepulcro de la inclita fundadora de las Religiosas Adoratrices, la venerable M. Sacramento, vizcondesa de Forballán.

La señora Francisca Fabado Valls, de

JOSÉ SUREDA MASSANET

Médico especialista en Ginecología y Electricidad médica

Habiendo asido para Barcelona y Madrid participa al público que ha suspendido su consulta hasta nuevo aviso.

Ofrecido por la **Crème Simon**
Casa de la
de París, a su distinguida Clientela Española.

En lo sucesivo, cada uno de sus acreditados Productos para el Tocado, contendrá un Vale que dará derecho gratis a un valioso regalo.

Fijarse en el Aviso impreso en el Vale que acompaña a cada artículo y elegir la Marca siguiente:

Para evitar imitaciones, compruese siempre si los Productos y los Vales que los acompañan, llevan el distintivo estampado a continuación:

Marca Registrada

Producto legítimo con VALE, especial para España para un REGALO precioso.

47 años, viuda, con seis hijos, quedó totalmente ciega por Enero de 1909; todo el vecindario, parientes y personas que la favorecían, son testigos de la inmensa desgracia que por espacio de siete años ha pesado sobre la pobre mujer. Vive en la calle del Pilar, número 28, bajo, derecha.

Por indicación de la señora doña Luisa Santonja de Lázaro, que la socorrió, determinó la ciega acudir a la V. M. Sacramento en demanda de la vista, con cierta seguridad que la conseguiría; y para pedirla, visitó el sepulcro y la cama donde la Sierva de Dios exhaló su último suspiro. El jueves pasado, 16 de Marzo, hizo su primera visita que siguió repitiendo hasta ayer martes, excepto el domingo, acompañándola siempre la señora Santonja.

Desde el primer día fué gradualmente viendo algo de claridad, mientras rezaba junto al sepulcro y en la capilla, y algún día percibió una dulcísima fragancia que los presentes no notaban.

Anteaayer, en la quinta visita, 21 de Marzo, definitivamente vió por completo

hasta distinguir las luces e imágenes del altar y poder leer unos letreros de letras no muy grandes que hay por los corredores.

La admiración y júbilo de las Religiosas y de las señoras allí presentes no es para decir, y mucho menos, cuando llegó la favorecida a su casa, las lágrimas de ternura de sus queridos hijos, a dos de los cuales, los dos más pequeñines, sólo había besado muchas veces y jamás había con sus propios ojos contemplado.

Ayer mañana, 22 de Marzo, oyó una Misa en la iglesia de las Adoratrices para dar gracias a Dios, y comulgó con sus hijos, excepto los dos pequeños, acompañándola doña Luisa Santonja, doña María Lázaro y otros muchas personas.

Otros muchos portemones verdaderamente hermosos se podrían contar del hecho: los pueden oír cuantos quieran de labios de la ciega durante siete años, ahora *vidente*, que vive en la citada calle del Pilar, número 28.

Alabado sea Dios y su sierva la V. M. Sacramento.

Sección informativa

Dos proyectos

Las cocheras fúnebres.—El edificio de la Cárcel

Ayer, hablando con el teniente de Alcalde don Rafael Alorda, presidente de la Comisión de Fomento y Beneficencia del Ayuntamiento, nos enteramos de un proyecto que acaricia y que, por creer ha de redundar en beneficio de la población en general, tiene deseos se lleve pronto a la práctica.

Refiérese dicho proyecto, según nos dijo el señor Alorda, al traslado de las cocheras fúnebres al Cementerio. Actualmente se hallan dichas cocheras en el interior de esta ciudad, ocupando parte del edificio de la Cárcel, y su propósito es de que se instalen en un edificio que se construirá al efecto, en un solar, propiedad del Ayuntamiento, que tiene unos 500 metros cuadrados de extensión, y que está situado junto al Cementerio, entre la fosa común de éste y la Riera, y entre ésta y las cocheras, después de su construcción, quedaría todavía un paso para carruajes.

Conceptúa el Sr. Alorda que la realización de este proyecto redundaría, naturalmente, en beneficio de la higiene de la población.

El otro proyecto que acaricia el señor Alorda afecta, más que al Ayuntamiento, a la Diputación, y ésta, siendo presidente el señor Riquer y vicepresidente de la Comisión provincial el señor Alemany, ya se ocupó en el asunto, si bien no llegó a la realización del proyecto.

Este segundo proyecto se refiere a la Cárcel, y con su realización se daría amplitud a la misma, pues se añadiría a ella, mediante la ejecución de ciertas obras, el local que actualmente ocupan las cocheras fúnebres.

Sobre la ejecución de este segundo proyecto, complemento del primero, ya ha hablado el señor Alorda, según éste nos añadió, con el diputado provincial señor Aguiló y con el arquitecto de provincia, señor Reynés.

Incendio en un pajar

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Petra dando cuenta de un incendio ocurrido el miércoles último, sobre las cuatro de la tarde, en el pajar de la casa número 2 de la calle de Homs, que habita, en dicha villa, Juan Ferrer Galmés.

Sobre un camino vecinal

Una visita

El vice-presidente de la Diputación provincial, don Luis Alemany, acompañado del vice-presidente de la Comisión provincial, don Juan Llobera, y del Arquitecto de provincia, don Guillermo Reynés, ha llevado a cabo una visita al camino vecinal que de S'Arrocc conduce al puerto de Andraitx.

Dicho camino fué construido a expensas del Ayuntamiento de Andraitx, contribuyendo, además, la Sociedad *Fomento del Turismo*.

La visita en cuestión tenía por objeto recorrer el camino y anotar sus desperfectos, al objeto de reponerlos.

Luego se gestionará que el Estado se incaute de dicho camino con el fin de que atienda a su conservación.

pezado a comerse, sacó su carta de la faldriquera con una mano, y con la otra tiró de la campanilla. Abrióse al punto el ventanillo y orejado del portón, y asomóse el hermano portero a preguntar quién era.

—Uno del campo, que trae para el Padre Buena ventura una carta urgente del Padre Cristóbal, respondió Renzo.

—Démela acá, dijo el portero alargando la mano por el ventanillo.

—No, no, repuso Renzo: es para dársela en propia mano.

—Es que no está en el convento.

—Pues haga la merced de abrirme, hermano, y me esperaré a que vuelva.

—Para aguardar, buen amigo, respondió el portero, mejor es la iglesia: entrése allá y podrá echar un remien do al alma entretanto; porque lo que es por ahora, no se entra en el convento.

Dicho esto, volvió el lego a cerrar el ventanillo, y Renzo quedóse con su carta en la mano. Anduvo luego unos diez pasos en dirección de la puerta de la iglesia para seguir el consejo del lego; pero en el camino le ocurrió la idea de ir antes un rato a ver en

qué estaba el alboroto. Atravesó, pues, la plazuela, colocóse en una esquina de la calle, y con los brazos cruzados se puso a mirar a derecha e izquierda hacia el centro de la ciudad, donde tronaba tan espeso y rumoroso el tumulto, que nuestro joven no pudo resistir la tentación de ir a verle más de cerca. —Parece que la cosa se formaliza—dijo para sí; y sacando su medio pan, fuese dándole tarascadas hacia el sitio del jaleo. Mientras él va tan mal camino, dejémosle un instante para referir, lo más brevemente posible, las causas y el principio del aquel alboroto.

—¿Qué es eso?—preguntó el portero, cuando vio que el joven se iba a perder por la calle. —Es que no está en el convento. —Pues haga la merced de abrirme, hermano, y me esperaré a que vuelva. —Para aguardar, buen amigo, respondió el portero, mejor es la iglesia: entrése allá y podrá echar un remien do al alma entretanto; porque lo que es por ahora, no se entra en el convento. Dicho esto, volvió el lego a cerrar el ventanillo, y Renzo quedóse con su carta en la mano. Anduvo luego unos diez pasos en dirección de la puerta de la iglesia para seguir el consejo del lego; pero en el camino le ocurrió la idea de ir antes un rato a ver en

ahora ha surgido; y si aún sucede, después de tanto bueno como se ha escrito sobre la materia, ¿qué sería entonces? surge, digo, en muchos la opinión de que no sea la escasez el motivo de la carestía. No parece sino que todo el mundo olvida que se la ha temido, que ha sido pronosticada; y de aquí el suponerse que el grano sobra, y que el mal nace de que no se vende lo suficiente para el consumo; suposición que no tiene sentido común, pero que lisonjea la ira y la esperanza de los hambrientos. Los almacenistas de trigo, reales o imaginarios; los labradores que no le vendan todo en un día; los panaderos que le compraban; en resumen, todos los que tenían, o de quienes se suponía tener grano, mucho o poco, cargaban con la culpa de la carestía y de la escasez, y contra ellos se levantaba el tole tole general y la saña de la muchedumbre harposa y de la que no lo era. Decíase con todos sus pelos y señales en donde estaban losósitos, los graneros, colmados, rebosando, apuntalados; contábase por millones los sacos de harina; habíabase, como del Evangelio, de la inmensa partida de cereales que se estaban sacan-

podía, y sin pensar en recoger tal cual pan que daba en tierra cuando la banasta perdía el equilibrio.

—¡Eso es! ¡tira otro al suelo, pazguato! dijo la madre mirando al muchacho con ojos de basilisco.

—Yo no los tiro: ellos sí que se caen, ¿qué le he de remediar? respondió el muchacho.

—La fortuna que tú tienes, es que llevo las manos ocupadas, que síno... respondió la mujer apretando los puños como si diese un buen mojiócn al pobre chico, y aventando con este movimiento más harina de la que hubiera sido menester para hacer los dos panes que se le cayeron entonces al muchacho.

—Vamos, vamos, dijo el hombre: déjale al chico en paz; si se caen, no faltará quien los recoja... A bien que tenemos barro a mano, y lo que es ahora, podemos escupir por el colmillo.

A todo esto iba cada vez entrando más gente por la Puerta Oriental; uno de los que llegaban, acercóse a la mujer y le preguntó:

—Abí más adelante, respondió ella. Y cuando ya vió un poco lejos, a los recién ve-

Sermón Cuaresmal

No deben escandalizarnos las persecuciones contra la Iglesia

"Ex nobis prodierunt sed non erant ex nobis. Salieron de nosotros pero no eran de nosotros." (I. Joan. I).

Una de las tentaciones que padecen los justos en la tierra es sin duda el ver la prosperidad de que gozan hartas veces los impíos, mientras los justos y buenos andan atribulados y perseguidos, y no aciertan a comprender como Dios no pone remedio a tantos males. Pero, que motivo de escándalo pueden alegar los espíritus pusilánimes en vista de las tribulaciones que afligen a la santa Iglesia? Este escándalo se funda en el erróneo concepto que se han formado de esta institución divina; creen algunos que porque la Iglesia posee la verdad y la justicia debe disfrutar ya en la tierra de la consideración de todos los hombres, pero olvidan que según la expresión de Jesucristo es ella misteriosa red que prende entre sus mallas toda clase de peces, la era donde se recoge el trigo junto con la cizaña, el reino de Dios donde se hallan mezclados justos con pecadores. Esta junta sirve de ocasión a unos para ejercitar la paciencia y a otros para moverse al arrepentimiento. La Iglesia militante es el estado de la lucha y la mezcla de los buenos con los malos es la ocasión de la batalla.

De aquí se sigue incomparable gloria para Jesucristo: pues así se manifiesta claramente el amor que le tienen sus seguidores, cuando por su respeto lo sacrifican todo: mientras la Iglesia es venerada y acatada, y la piedad y religión tenidas en aprecio, no es fácil averiguar si les mueve el propio interés y gusto, o el amor que tienen a su Rey sobre todas las cosas, pero que se levante una borrasca, y la profesión de cristiano se ponga en trance de tolerar infamias, calumnias y aun el sacrificio de la vida y entonces aparecerá en toda su fuerza el amor que los une con su divino Maestro. Gloria son de Jesucristo tantos sacerdotes, religiosos y obispos arrojados de sus moradas, despojados inicuamente de sus bienes, errantes por todo el mundo en busca de techo y de abrigo y que sin embargo permanecen firmes en la defensa de la fe cristiana y en la adhesión a la Iglesia; gloria es de Jesucristo el que un Papa anciano, inerme, ferocemente combatido por sus adversarios, preso, despojado y calumniado, resista inmóvil a todos los embates del mundo y del infierno; gloria es de Jesucristo que lo más abyecto de la sociedad, la hez y escoria de los lupanares, se revuelvan contra los imitadores del Rey divino de las almas; la persecución es para la Iglesia como un turbión pasajero que oscurece un momento el sol, pero que luego empujado por el viento y desgarrado, sirve al mismo sol de corona.

Junto con la gloria de Jesucristo va también nuestro provecho: la paz y el descanso prolongado enerva el ánimo y predispone al vicio; cunde fácilmente la disipación, se extienden los escándalos y se perpetúa con gran mengua de la fe y ruina de las almas. Pero que se levante un viento fuerte que sacuda y agite el aire viciado y morboso que envuena las almas, y luego despiertan los dormidos, se enervizan los tibios y entran dentro de sí los pecadores. La persecución de Decio, como atestigua San Cipriano, fué el medio de que se volvió Dios en el siglo III para devolver su antiguo vigor a la disciplina eclesiástica por largos años de paz relajada y decadencia; otro tanto dice el retórico Eusebio de la de Diocleciano. Cuando llega la persecución no hay que temer por los buenos, pues a ningún verdadero cristiano, dice el mismo San Cipriano, ha apartado nunca la persecución del seno de la Iglesia: *nemo existimet bonos ad Ecclesiam posse recedere*; el viento, continúa el mismo Santo, no se lleva el grano, sino las pajas. Es más: la Iglesia no sólo no pierde, sino que se libra de una carga inútil: *Mali quando exeunt*, escribe San Agustín, *tunc relevatur Ecclesia*; y aparece más hermosa y enriquecida con el esplendor que le dan los Pablos, los Ignacios de Antioquia, las Ineses y Cecilias, los Agustines y Jerónimos que la ilustran con sus virtudes y heroísmos, con su doctrina y ejemplo.

Antes de terminar recomiendo el orador encarecidamente al auditorio la obra de las vocaciones eclesiásticas para la cual se hará colecta especial el próximo domingo, IV de Cuaresma.

Barca zozobrada

El señor Gobernador civil nos facilitó ayer el siguiente telegrama que había recibido de la guardia civil del puesto de Alcudia:

«Alcudia, 31 (10'40)

En la madrugada de ayer zozobró, a la altura de «Ferretix», el laúd de pesca «Nuestra Señora de los Angeles», que tripulaban el patrón Antonio Soler Mas y los marineros Pedro Corró Ezequiel, Juan Vicens Tomás y Jacinto Serra Verger, todos ellos vecinos de Alcudia.

Dicha embarcación naufragó. Ignórase el paradero de los dos primeros de los citados tripulantes, que han dejado seis y dos hijos respectivamente.

El laúd ha aparecido en la costa del predio «Son Serra de Marina», del término municipal de Santa Margarita, a donde telegrafió al puesto de la Benemerita».

Los tinglados del Puerto

Telegrama oficial

El señor Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama oficial:

«Me participa el Ministro de Fomento que ya ha sido firmado el expediente relativo a los tinglados y grías del puerto de Palma, accediendo a nuestros ruegos.

Un saludo afectuoso. — Alejandro Rosselló».

El proyecto en cuestión abarca, según nos decía ayer tarde el presidente de la Junta de Obras del Puerto, señor Casanovas, a quien interrogamos, dos extremos: la construcción de tinglados y la de grías.

La impresión que se tiene es de que sólo ha sido aprobada la primera parte del proyecto, la que se refiere a la construcción de tinglados, si bien, probablemente, ello no se sabrá con certeza hasta que llegue la comunicación oficial en que se notifique tal aprobación.

En el proyecto presentado se proponía la construcción de dos tinglados junto al fondeadero de los vapores rápidos, tinglados de hierro y que serán destinados a la custodia de la carga que hayan de embarcar o que conduzcan los buques.

Se ha interesado en favor de la aprobación de dicho proyecto, realizando activas gestiones cerca de elevados políticos, el vocal de la Cámara de Comercio don José Miró.

El naufragio del «Príncipe de Asturias»

(Continuación)

Subscripción para las familias de los naufragos del vapor «Príncipe de Asturias».

Suma anterior.	Ptas. 555
D. Francisco Florest.	5
D. José Martínez.	5
Sres. Alzamora Hermanos.	50
D. Jaime Granada.	25
D. Pedro Cabrer.	5

Total. 645

(Continuará)

Casas para obreros

Concurso para su adjudicación

En virtud de lo acordado por el Ayuntamiento, se anuncia un concurso para la adjudicación de la casa para obreros que el Consejo construyó en el «Camp d'en Serralla» (arabal de Santa Catalina).

El plazo para la presentación de solicitudes terminará el día 12 del próximo Abril.

Podrán tomar parte en dicho concurso los que vivan de un jornal único que no exceda de 3.000 pesetas anuales y demuestren que no tienen bienes de fortuna el solicitante ni los individuos de su familia.

Tendrán, además, que demostrar los solicitantes: tener a su cargo el sostenimiento de sus hijos; y no haber sido condenados por delitos comunes.

También podrán tomar parte en el concurso las viudas con hijos menores de

trece años y que no perciban derechos pasivos y sean cabeza de familia.

Las instancias deberán ir extendidas en papel de duodécima clase.

El obrero al que se adjudique la casa podrá optar entre las siguientes tablas de autorización: en 30 años, pagando 24'40 pesetas mensuales; en 25 años, pagando 29'30 pesetas mensuales; y en 20 años, pagando 36'65 pesetas.

En El Molinar

(Can Perantoni)

Bendición y colocación de una primera piedra

Mañana, domingo, a las cuatro de la tarde, si el tiempo no lo impide, será bendecida y colocada la primera piedra de la nueva iglesia y casa-residencia de las Hermanas Trinitarias, que desde Noviembre último tienen en aquel suburbio abierta una escuela gratuita diurna y nocturna para niñas y una diurna de párculos en una casa alquilada, que resulta pequeña e incapaz para los fines a que está destinada.

Según nuestros informes, la noble señora doña Ana Gelabert, viuda de Mayol, y sus hijos don Martín y doña María Isabel Mayol, haciendo honor a su munificencia, ceden generosamente el solar necesario para la construcción del templo, y otro piadoso donante, convencido de la importancia de la obra educadora y moralizadora a que se dedican las Hermanas Trinitarias, costea el solar destinado a escuelas, casa y jardín. Así se desarrolla la buena simiente sembrada por el humilde y celoso jesuita, P. Blanquer; y ven bendecidos sus esfuerzos las dos abnegadas señoras que, con admirable constancia, desde tiempo lejano, trabajan en la Escuela Dominical en aquella barriada.

Una anciana enferma

En el entresuelo de la casa número 35 de la calle de la Merced vivía, sola, la anciana Francisca Pujol.

Habiendo notado varios vecinos que, contra costumbre, la anciana en cuestión no había abierto aún su casa, a las primeras horas de la tarde, previa autorización del concejal señor Carrió y en presencia de una prima de la Pujol, los vecinos Miguel Oliver y Pedro Miró penetraron en dicha casa, hallando a la anciana tendida en la cama y sin sentidos.

Acudió el médico señor Salom, quien, después de reconocer a la anciana, dijo que ésta había sufrido un cólico.

Esta mañana la Pujol seguía en estado grave.

El tiempo

Ayer, durante toda la mañana, llovió abundantemente sobre esta ciudad.

Durante todo el día sopló viento muy fuerte, siendo a momentos huracanado. A consecuencia del viento fueron tronchados muchos árboles, y gran número de postes telefónicos sufrieron también desperfectos.

Además, el viento derribó diferentes paredes de cerca, y también la parte de edificio ya construida para la fábrica de abonos químicos «La Fertilizadora».

En el mar reina igualmente, con violencia, el mal tiempo.

Por este motivo, ayer volvieron a suspender su salida los vapores «Rey Jaime II» y «Miramar», que ya debían emprender viaje, para Argel y Barcelona, respectivamente, el día anterior, jueves. El «Rey Jaime II» saldrá esta tarde a las cinco, y el «Miramar» lo efectuará a las seis y media.

También el vapor correo de Alicante, como ya adelantamos en la edición anterior, suspendió ayer su salida, y emprenderá el viaje hoy a las doce.

El fuerte viento que reinó durante el día de ayer causó desperfectos en muchas propiedades particulares.

En una finca propiedad del Sr. Conde de Ribas arrancó unas puertas.

De una casa de la calle del Sindicato arrancó una teja, que cayó en medio de la calle, sin que, afortunadamente, hiriera a nadie.



LA SEÑORITA

D.ª Margarita Rosselló y Pons

Falleció a las 8 y media de la noche de ayer a la edad de 19 años

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, abuelas, tíos, primos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos encomienden a Dios el alma de la finada y asistan al Santo Rosario que se rezará esta noche, a las siete, en la iglesia parroquial de San Jaime, acto continuo a la conducción del cadáver a su última morada, y al funeral que se celebrará en la mencionada iglesia, a las once, del próximo lunes.

Tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada del Ilmo. señor Nuncio de S. S. en España y los Reverendísimos Señores Obispos de Barcelona, Lérida y Sión.

Durante toda la tarde de ayer el cielo continuó encapotado, si bien sólo cayeron ligeras lloviznas.

El viento, sin embargo, siguió soplando con violencia.

El vapor correo «Monte Toro» suspendió ayer tarde, a causa del mal tiempo, su salida para Mahón.

El mal tiempo continuó anoche, en que seguía reinando fuerte viento. Cayeron, además, ligeras lloviznas. Hoy luce el sol.

En la «Isleña» se recibió anoche un telegrama de Barcelona dando cuenta de que el «Rey Jaime I» había suspendido su salida para Palma.

Por este motivo hoy no ha llegado vapor correo de la ciudad Condal.

El «Rey Jaime I» no llegará a este puerto hasta mañana.

El vapor «Balear», llegado ayer de Valencia, tuvo, hasta media noche, una buena travesía, pero por momentos se iba haciendo la navegación imposible, hasta tal punto, que el capitán del buque se vio precisado a variar de rumbo hacia el E., pudiendo entonces ir sosteniéndose y procurando aprovechar los momentos para poder ganar las aguas de esta isla.

Muy grandes se presentaban las dificultades que el viento huracanado le ofrecía, pero el retraso de su llegada no hubiera sido tan grande a no haber observado el capitán del «Balear» que una embarcación de las dedicadas a la pesca, denominada «Dolores», de la matrícula de Alicante, y que se hallaba sosteniéndose en el punto denominado «El Toro», pedía auxilio.

A las diez y media, aproximadamente, logró el «Balear» acercarse al punto donde se encontraba la embarcación, ordenándose inmediatamente que se le lanzaran dos cabos, y, efectuada la operación, fué remolcada hasta frente al «Corp Marí».

Una vez en dicho sitio, el «Balear» soltó las amarras al buque naufrago, pudiendo entonces la «Dolores» entrar en el puerto fondeando en el Mollet.

La tripulación de la «Dolores» se componía del patrón y cinco marineros, que llegaron sin novedad.

Dado el número de buques refugiados en el puerto y la intensidad del huracán, tuvo que sostenerse el «Balear» en la bahía hasta las cinco y media de la tarde, en que pudo amarrar cabos en el interior del puerto.

Las próximas elecciones

Mañana se celebrará en esta Audiencia el acto de proclamación de candidatos para las próximas elecciones de diputados a Cortes por Mallorca.

No se aplicará aquí, según parece, el artículo 29, pues para los cinco puestos se presentan seis candidatos: D. Antonio Maura, D. Alejandro Rosselló, Sr. Conde de Sallent, D. José Socías, D. Valeriano Weyler y D. Juan Valenzuela. En Menorca parece que será proclama-

do diputado, por el artículo 29, D. Federico Llansó.

En Ibiza dícese que la lucha será reñida, pues parece se presentan D. Luis Tur como conservador y D. Carlos Román como liberal.

Notas de Sociedad

Fallecimientos

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña María del Carmen Frau y Simonet, viuda de Sampol, madre política de nuestro amigo el profesor de música don Antonio Puig.

La finada, persona de carácter afable y bondadoso, gozaba de muchas simpatías.

Reciba su familia, y en particular su hijo político, señor Puig, la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche pasó a mejor vida en esta ciudad, a la edad de 19 años, la distinguida señorita Margarita Rosselló y Pons, hija de nuestro amigo el exalcalde de Palma don Antonio Rosselló y Cazador.

La finada baja al sepulcro cuando la vida le sonreía. Su carácter afable y bondadoso le conquistó siempre la estima de cuantos la trataron.

Enviamos nuestro pésame a su distinguida familia, en particular a su afilgado padre.

Dimisión

Leemos que ha presentado la dimisión de su cargo el presidente del team de foot-ball Alfonso XIII, don Adolfo Vázquez.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Concepción Quetglas Perelló para el joven maquinista naval don Francisco Mir Oliver.

Retiro

Se ha concedido el retiro para Palma al Maestro de obras militares don Bartolomé Ramis.

El Sr. de Novillas

Sigue mejorando de las heridas que recibió a consecuencia de una caída del caballo que, nuestro distinguido amigo el coronel-jefe del Regimiento infantería de Palma, señor de Novillas. Lo celebramos.

Colecta para vocaciones

Según es costumbre, ayer los predicadores anunciaron la colecta que se hace todos los años, el próximo domingo, en las iglesias de Mallorca en favor del Seminario.

Este año parece que se organiza la Junta de Damas que, para fomento de vocaciones de estudiantes pobres, existe ya en casi todas las diócesis de España.

«LAS MONJAS»

Novelas para Señora, especialidad en artículos negros.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos—San Francisco de Paula, confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Magdalena dedicadas a Nuestra Señora de la Misericordia en acción de gracias por beneficios recibidos y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las siete y media, el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con misa; a las nueve y media, Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde, a las seis y media, Rosario, Coronita de las Doce Estrellas y reserva de S. M.

Otras funciones.—En San Francisco, a las ocho, misa de Comunión general para los Asociados a la Pia Unión Eucarística Infantil de San Antonio de Padua; por la tarde, a las cuatro, función Eucarística con exposición y plática, rifándose antes juguetes entre los niños asistentes.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general con plática para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde, a las seis y media, el ejercicio de la Hora Santa con manifiesto del Sagrado Copón.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús; a las ocho y cuarto, misa de Comunión general para los Congregantes de la Sección menor; por la tarde, a las seis y media, exposición del Santísimo, Rosario y ejercicio con sermón por el P. Director del Apostolado.

En la misma iglesia de Montesión se darán Ejercicios Espirituales para jóvenes.

A las siete y media, Comunión general en Santa Catalina de Sena, para los Terciarios de Santo Domingo y Guardias del Rosario Perpetuo. Por la tarde a las seis Rosario y ejercicio con sermón por el Rdo. P. Antonio Bruna O. P., procesión e imposición de medallas.

Visita.—A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

LUNES 3

Santos.—San Ulpiano y san Benito negro.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Magdalena, dedicadas a Nuestra Señora de la Misericordia por beneficios recibidos y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las nueve y media, Misa mayor con sermón por el Rdo. don Bartolomé Pons, Vicario de El Terreno; a las once, el quinario dedicado a la Beata Catalina Tomás, durante una Misa; por la tarde, a las seis y media Rosario, Trisagio cantado, Te-Deum y solemne reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En el Socorro, durante la misa de las siete, se hará el ejercicio piadoso de los cinco lunes en memoria de la muerte de la Beata Catalina Tomás.

Visita.—A Nuestra Señora del Confalón en Santa Eulalia.

nidos, añadió refunfuñando:—Estos hambres del campo van a saquearnos todos los hornos y almacenes, y para nosotros no van a dejar ni un mendrugo.

—Déjalos, rascarrabias, repuso el marido: que viva todo el mundo, hoy es día grande.

Por éstas y otras cosas semejantes que Renzo veía y oía, comenzó a ir cayendo en la cuenta de que había entrado en una ciudad amotinada, y que aquel era día de rebatía, en que cada cual agarraba según su necesidad o su codicia, a cuenta de palos y mojicones. Dicho sea con verdad, y por más interés que nos anime de que nuestro pobre novio tenga papel lucido en esta historia, el hecho es que por el pronto no le pesó de la asonada. Cierto es que para él la cosa pública, como ahora se diría, no andaba tan bien ordenada, que no se sintiese inclinado a aprobar cuanto la trocase algo, fuera como fuese; y por otra parte, no era tampoco un hombre tan superior a su siglo que no abrigara la opinión, o sea la pasión común, de que la escasez de pan es siempre culpa de mercaderes y panaderos; y estaba dispuesto por lo mismo a justificar toda manera de qui-

de proporcionar con su trabajo pan para sí y para los demás, habían tenido que salir huyendo a pedirlo de limosna. He dicho más de lo ordinario, porque en efecto las pesadas gabelas, impuestas con tanta codicia como falta de tino; la conducta habitual, lo mismo en paz que en guerra, de las tropas aposentadas en el territorio, conducta que los tristes documentos de aquella época asemejan a la de un enemigo invasor; y otras muchas circunstancias que no es del caso mencionar, iban ya, desde mucho tiempo había, produciendo aquel aflictivo estado en toda la comarca milanese: las circunstancias especiales a que ahora nos referimos, no eran sino una exacerbación de aquel mal crónico. A la escasez de esta última cosecha, juníbase el que, no bien terminada la recolección, habíala mermado de tal modo las provisiones para el ejército, y el despilfarro que suele acompañarlas, que muy en breve se sintió la penuria, y en pos de la penuria, su doloroso, bien que inevitable y en algún modo saludable efecto, la carestía.

Pero cuando ésta llega ya a cierto punto, surge siempre (o al menos siempre, hasta

tarles de las manos el alimento que ellos, según la común opinión, negaban cruelemente al hambre de todo un pueblo. Hizo, sin embargo, propósito de no mezclarse en el tumulto, y se alegró de ir recomendado a un capuchino que le proporcionaría refugio y le serviría de padre. Así pensando y sin cesar de mirar a los nuevos conquistadores que iban apareciendo cargados con el botín de la batalla, terminó el trozo de calle que le faltaba para llegar al convento.

En el mismo sitio donde hoy se eleva aquel palacio con aquellas altas galerías que sabe el que conoce a Milán, había por entonces, y aún se conservaba pocos años há, una plazuela, y en la plazuela el convento y la iglesia de capuchinos, con cuatro grandes ásimos delante, por más señas. Nosotros damos, no sin envidia, el parabién a aquellas de nuestros lectores que no han conocido estos sitios tal como antiguamente se hallaban, pues es señal de que son jóvenes y que aún no han tenido tiempo de hacer muchas tonterías. Renzo se fué en dirección a la puerta del convento, guardóse en el seno el medio pan que le sobraba del que había em-

CAPÍTULO XII

QUESTIÓN DE SUBSISTENCIAS

Era ya aquel segundo año de mala cosecha: en el primero se había podido ir cubriendo la necesidad con la reserva de los años anteriores, y mal que bien, se había ido trampeando hasta la recolección de 1688, que es cabalmente la época adonde llega nuestra historia. Pero sucedió que esta recolección tan ansiada fué más escasa todavía que la anterior, parte por culpa de los temporales, y esto no sólo en tierra de Milán, sino en toda la comarca albedaña; parte por culpa de los hombres, pues el destrozo y despilfarro causados por la guerra, por aquella donosa guerra ya antes mencionada, eran tales, que en todo el territorio más inmediato al teatro de la misma, habíanse quedado más incultes que de ordinario muchas heredades y abandonadas por los labradores, quienes en vez

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—Dos supervivientes del "Sussex"; ¿serán Granados y su esposa?—Los franceses han evacuado el pueblo de Malancourt.—Acuerdo servio-francés.—Se insiste en las victorias de los italianos en las alturas de Goritzia.—Buques hundidos.—Corsario alemán en el mar del Norte.—El nuevo Ministro de la Guerra ruso se posesiona del cargo.—Bombardeo del puerto de Burgas por los rusos.—Los alemanes desembarcan grandes refuerzos en la región de Riga.—Las huelgas en Inglaterra.—¿El Generalísimo italiano Cadorna iba a bordo del "Sussex"?—"Raid," austriaco sobre Valfona.—Llegada de Mr. Asquith a Roma.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 1 (1'00)

Dos supervivientes del «Sussex» sin reconocer.—¿Serán Granados y su esposa?

Paris.—«Le Petit Parisien» dice que en la Embajada de España se han recibido noticias de que en un buque-hospital que recogió unas víctimas del «Sussex» hay un hombre y una mujer que no han podido ser identificados a causa de su estado de prostración y por haber enmudecido.

Se cree que sean el maestro Granados y su esposa.

Parte oficial francés, de la tarde

Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las tres de la tarde: «En Argona rechazamos dos ataques enemigos en Avocourt.

Al este del Mosa ha aumentado el cañoneo.

Los alemanes atacaron de noche, en masa, penetrando por tres puntos en el pueblo de Malancourt.

Después de gran lucha, que duró toda la noche, los franceses evacuamos dicho pueblo.

Al oeste del Mosa ha habido tranquilidad.

En Woevre rechazamos a los alemanes que intentaron apoderarse de una obra en Haudrimont.

Comunicado oficial austriaco

Viena.—(Radiograma).—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«En el frente ruso ha habido pequeños combates entre las tropas de reconocimiento.

En el frente italiano sigue la gran lucha en Goritzia, en la cabeza del puente.

Hicimos 350 prisioneros después de un gran combate.

En la planicie de Doberdo ha habido duelo de artillería.

Siguen los duelos de artillería en Fella, Ploacken y Riva».

La adhesión de Bosnia y Herzegovina al Emperador de Austria

Viena.—(Radiograma via Pola).—Por la mañana el jefe del Gobierno ha obsequiado con un banquete a los delegados de Basnia y Herzegovina.

La ley de la Caja de Ahorros en Francia

Nauen.—Francia ha modificado la ley de la Caja de Ahorros en el sentido de que se puedan retirar los depósitos comprando a cambio valores de la Renta francesa.

Los desembarcos de tropas franco-inglesas en Grecia

Nauen.—«El Corriere della Sera» confirma que los desembarcos de las tropas franco-inglesas en Grecia han causado allí grande excitación.

Acuerdo servio-francés

Lyon.—El jefe del Gobierno servio y el Ministro de Negocios visitaron al jefe del Gobierno, francés señor Briand, llegando a un acuerdo en las cuestiones de Servia.

Comunicado oficial ruso

San Petersburgo.—Se ha dado a la publicidad el siguiente comunicado oficial: «En la región de Riga los alemanes han bombardeado la cabeza del puente de Imobotad.

También ha habido violento bombardeo al sureste de Augustoff, siendo rechazados los alemanes que avanzaban en las orillas del Oldebuweit, obligándoles a retirarse a la otra orilla, bajo el fuego de ambas partes.

Rechazamos igualmente un ataque enemigo contra el poblado de Vinlazy, al oeste del canal de Ozinesky.

Ha habido cañoneo al sur del Pripet.

En la Galitzia hubo fuego cruzado.

En la región de Trembey derribamos un aeroplano enemigo.

En todo el frente continúa el deshielo.

En el Cáucaso han continuado los combates en el frente del litoral.

Apresamos diez oficiales con cuatrocientos askaris.

Los prisioneros declaran que estaban mandados por los alemanes al noroeste

de Villazuch, en Tchanty y en Kien».

Parte oficial italiano

Roma.—Oficial.—Se insiste en la certeza de las victorias italianas en las alturas de Goritzia.

Buques hundidos por los submarinos

Londres.—Un submarino alemán ha hundido a la goleta rusa «Otomán», salvándose diez tripulantes.

También han sido hundidos los vapores «Milbrigen», «Lavanía» y «Weste», salvándose las tripulaciones.

Corsario alemán en el mar del Norte

Rotterdam.—Ha salido de Kiel, hace días, con rumbo al mar del Norte, un buque corsario alemán.

Los aliados en Grecia

Athenas.—Las fuerzas aliadas rechazaron, el día 28, a los alemanes, de las posiciones de Deculti.

También fué rechazada una escuadrilla de aviones alemanes que se dirigía a Salónica.

El nuevo Ministro de la Guerra ruso

San Petersburgo.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Ministro de la Guerra ruso.

Bombardeo del puerto de Burgas

San Petersburgo.—Los rusos han bombardeado, en la costa búlgara el puerto de Burgas.

Desembarco de refuerzos alemanes en la región de Riga.—Se espera el ataque contra la ciudad

San Petersburgo.—Los alemanes han desembarcado grandes refuerzos en la región de Riga para atacar la ciudad en combinación con la escuadra.

Noticias de Grecia

Paris.—El general francés Maillon ha sido llamado a Atenas por el Monarca griego.

El Ministro búlgaro en Grecia ha manifestado que su Gobierno ha dado orden a los militares de evitar incidentes en la frontera griega.

Las huelgas en Inglaterra

Londres.—El Comité consultivo nacional ha acordado exhortar a los obreros a reanudar el trabajo, sometiendo a la «Trade's Union» las quejas que tengan.

Correspondencia perdida en el «Sussex»

Londres.—El Director de Correos ha declarado en la Cámara de los Comunes que con el hundimiento del «Sussex» se han perdido seis mil sacas de correspondencia dirigida a las Colonias.

De esta mañana

Madrid, 1 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Nordeich.—(Radiograma de las diez y media de la noche).—El Cuartel general alemán comunica lo siguiente: «Tomamos por asalto el pueblo de Malancourt, y las defensas amigas.

Apresamos seis oficiales y 322 soldados.

Al sur del frente de Douaumont se lucha a corta distancia.

En la región de Arras, en Bapaume derribamos tres aviones ingleses.

En el teatro oriental ha habido bombardeo».

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha dado a la publicidad un comunicado oficial diciendo que no ha variado la situación en todo el frente. Iba el generalísimo Cadorna a bordo del «Sussex»?

Berna.—El corresponsal de «Il Secolo» dice que a bordo del «Sussex» iba el generalísimo italiano señor Cadorna, el cual salvóse.

Fué enseguida a Londres, habiendo regresado ya al frente belga.

Buque torpedeado.—Se confirma que iban tropas a bordo

Ginebra.—El Ministro de Marina francés confirma ahora que iban 4.000 soldados a bordo del vapor «Provendo» que fué hundido por un submarino alemán.

Se salvaron la plana mayor, tres compañías de coloniales y 696 soldados más.

Parte oficial francés de la noche

Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las once de la noche:

«Al sur del Somme los alemanes atacaron nuestros puestos de la región de Dompierre, fracasando.

En la Champagne destrozamos unas trincheras enemigas.

En la región de Malancourt ha disminuido la intensidad de la artillería.

En Nevat Homme, los alemanes después de bombardear, atacaron con gran violencia nuestras posiciones del norte de la cota 295, logrando penetrar en los elementos de trinchera avanzados, siendo rechazados por un contraataque.

Igual hicimos abortar otro ataque en el mismo sitio.

En el bosque de Apremont explotamos una caja de municiones del enemigo en la batería que fogueábamos.

Derribamos un avión alemán que cayó en Rappe, en la región de Belfort».

Raid austriaco sobre Valona

Viena.—Durante la mañana del día 29 una escuadrilla de hidroaviones austriacos bombardeó Valona, haciendo blanco en las baterías y en un depósito de aviones enemigos.

Nuestros aparatos, a pesar del bombardeo, regresaron indemnes.

El viaje de Mr. Asquith

Roma.—Ha llegado a esta capital el jefe del Gobierno inglés, señor Asquith.

Le recibió el Gobierno y el personal de la Embajada inglesa.

Un gran gentío le aclamó, obligándole a salir al balcón.

Más de la huelga inglesa

Lyon.—Dicen de Glasgow que el total de los huelguistas es menos de tres mil.

Añaden que la «Trade's Union» desautorizó la huelga.

Han sido detenidos tres agitadores y dos oradores socialistas.

Lo que dice «Daily Chronicle»

Lyon.—El periódico «Daily Chronicle» afirma que el Gobierno posee informaciones gravísimas de Lloyd George, demostrando que una Sociedad obrera intentaba destruir la «Trade's Union», pretendiendo paralizar la fabricación de armas.

Jordana en Madrid

Madrid, 1.º (1'00)

Jordana en Palacio

El Alto Comisario de España en Marruecos, general Jordana, estuvo ayer en Palacio.

Allí informó al Monarca de la situación de nuestra zona de influencia.

El general Jordana almorzó con el Rey.

En casa de Romanones.—Luque y Jordana

En casa del señor Conde de Romanones se entrevistaron los generales Luque y Jordana.

Este dió cuenta de los problemas de Marruecos.

El general Jordana seguirá conferenciando con el señor Luque hasta mañana, domingo.

La Bolsa

Madrid, 1.º (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado . . . 74'45

Amortizable 5 por 100 . . . 94'50

Amortizable nuevo . . . 00'00

Banco de España . . . 460'00

Compañía Tabacalera . . . 000'00

Franco . . . 86'50

Libras . . . 24'68

Exterior . . . 81'80

Consejo de Ministros

Madrid, 1.º (1'00)

A la entrada

El anunciado Consejo comenzó después de las seis.

A la entrada preguntamos a los Ministros.

El de Fomento, señor Salvador, nos dió que llevaba varios expedientes de ruegos.

El de Instrucción pública, señor Burell, nos dió que llevaba algunos relativos a obras pendientes.

El de Gobernación, señor Alba, llevaba las peticiones de la comisión de Valencia.

También nos dió que sometería al Consejo la situación de los conflictos sociales.

Los restantes Ministros no llevaban nada.

A la salida

El Consejo terminó a las nueve de la noche.

El Ministro de la Gobernación, a la salida, nos dió las siguientes referencias:

Dijo que se había encomendado a los Ministros de Hacienda y Gobernación la ejecución de los acuerdos del Gobierno referente a la Exposición de industrias eléctricas de Barcelona, pasándolos a informe del Consejo de Estado.

Se aprobaron los expedientes para la adquisición de hilos telegráficos y para la expropiación de las salinas de La Carraca.

Se trató de las peticiones de la Comisión de Valencia, las que serán resueltas por expedientes en virtud de la situación especial de la crisis valenciana.

Se invitará a la Dirección de Aduanas a garantizar la adquisición de trigos que necesiten los gremios, aprobándose provisionalmente la población.

Se comenzó el estudio de los presupuestos parciales.

Y se acordó exigir responsabilidad a los importadores de trigos exóticos que han retardado traerlos con ánimo de elevar los precios.

Manifestaciones

de Villanueva

Madrid, 1.º (1'00)

A los periodistas

El Ministro de Hacienda, Sr. Villanueva, al hablar ayer, como de ordinario, con los periodistas, nos ha negado que haya quienes con maquinaciones vituperables plantean, a costa del orden público, la desesperiación de las clases sociales más numerosas.

También nos ha dicho que el Gobierno sabría para impedir esto, si se intentare.

«Bastan—nos ha añadido—el leal cumplimiento de la Ley de subsistencias y los medios que puedo aplicar para evitar se repita el caso de Valencia».

Las próximas elecciones

Madrid, 1.º (1'00)

Mella a Asturias

Esta pasada tarde marchó para Asturias, por donde presenta su candidatura, el Sr. Vázquez de Mella.

Le acompaña una comisión asturiana. Se le tributó entusiasta despedida. Acudieron a la estación las personalidades del partido y muchos amigos.

Lo que dice «Diario Universal»

El «Diario Universal» dice que el Gobierno procederá, respecto a la cuestión electoral, con arreglo a su deber.

Noticias varias

Madrid, 1.º (1'00)

Ingreso en las Academias militares

La «Gaceta» publica una Real orden del Ministerio de la Guerra anunciando la convocatoria para el ingreso en las Academias militares.

Se proveerán 535 plazas, de las cuales correspondarán:

A Infantería, 250.

A Caballería, 25.

A Artillería, 25.

A Ingenieros, 25.

Y a Intendencia, 10.

Además, se proveerán 45 plazas de obreros de diversos oficios.

La Junta de transportes

La Junta de transportes ha fijado el precio para la importación directa de 5.000 toneladas de trigo del Canadá.

Además, la Junta ha accedido a muchas peticiones de carbón.

El Rey y el Ingeniero Orueta

El Rey ha recibido, en audiencia, al Ingeniero señor Orueta, quien estudia los yacimientos de platino en la serranía de Ronda.

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 1.º (5'30)

DE PROVINCIAS

De Cádiz.—Movimiento de buques

Cádiz.—Zarpó para Marín el crucero «Carlos V».

Llegó el trasatlántico «Legazpi» procedente de Liverpool. Seguirá el viaje para Barcelona y Manila.

De Castellón.—Tempestad

Castellón.—Ha adquirido grandes proporciones la tempestad de agua.

El viento es huracanado, y el frío muy intenso.

La helada ha destruido la mayoría de

las cosechas, aumentando ello la ruina de la agricultura.

En el mar reina también fuertísimo temporal, el que ha obligado a refugiarse en el puerto a numerosas embarcaciones y a suspender todo trabajo de descarga.

Más de Castellón.—Llegada de D. Amós Salvador

Castellón.—Ha llegado el Ministro de Fomento, don Amós Salvador, que se presenta, encasillado, por el distrito de Alvacázar.

Lleva el señor Salvador las Reales órdenes para que continúen inmediatamente en su distrito numerosas obras públicas.

De El Ferrol.—Construcción de buques

El Ferrol.—El próximo lunes se colocará la quilla a un nuevo trasatlántico.

«La Constructora Naval», en vista de la gran demanda de proyectos que recibe de casas navieras para la construcción de buques mercantes, ha interesado del Ministro de Marina autorización para poder utilizar todo el Arsenal para colocar el mayor número posible de quillas.

Esta petición ha despertado grande entusiasmo entre el pueblo, que confía en que el Ministro accederá a ella y se conjurará la crisis obrera.

NOTICIAS VARIAS

Nuevo Catedrático

Tras reñidísimas oposiciones y brillantes ejercicios, se ha concedido la Cátedra de Sociología de la Universidad Central, al conocido escritor don Severino Aznar.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 1.º (3'30)

Regreso del Gobernador.—Manifestaciones

Ayer regresó de Madrid el Gobernador civil, Sr. Suárez Inclán.

Este nos manifestó a los periodistas que había conseguido que el Gobierno facilitase la aplicación del artículo segundo del Real decreto referente a la concesión del depósito comercial, tal como lo habían pedido las sociedades económicas, o sea, que la concesión se haga a la Sociedad mercantil.

Añadió que el Gobierno le ha trazado la línea de conducta que debe seguir para evitar el alza del pan.

Temporal

Ayer reinó fuerte temporal, soplando viento de Levante que, causó destrozos en el arbolado.

El mar está imponente. El vapor «Villena», que salió para Cartagena, tuvo que regresar a este puerto, sufriendo averías en la máquina.

Corrida a beneficio de la Prensa diaria

Este mes se celebrará la corrida a beneficio de los fondos de la Asociación de la Prensa diaria de Barcelona.

El acto tendrá lugar en la plaza de Las Arenas y actuarán de matadores los diestros Vicente Pastor, «Gallito» y Belmonte.

Boxeo

Se halla en esta ciudad el campeón de boxeo, de fama mundial, Mr. Thomson, quien ha aceptado el reto que le ha dirigido el campeón inglés.

Lucharán el día 22 del mes en curso.

Pidiendo aumento de salario

Los obreros de las fábricas de gaseosas piden el cuarenta por ciento de aumento en el salario.

También piden aumento de jornal los tapiceros y grabadores.

Mitins electorales

Hoy se celebrarán en esta ciudad 53 mitins de propaganda electoral.

Palou Gari

Bordados

Se necesitan bordaderas y festoneras, trabajo a domicilio.

Informarán calle San Miquel, 211, Santa Catalina y Unión, 27 (frente telégrafos).

Sueltos y noticias

Asistido

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué ayer asistido un individuo que presentaba un dedo de la mano izquierda magullado, efectos de un martillazo.

Vapor con carbón

